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Ata da sessão ordinária de 4/6/2019. Aos quatro dias do mês de junho do ano de dois mil e 

dezenove, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, realizou-se a 18ª (décima 

oitava) sessão ordinária da 3ª (terceira) sessão legislativa da 17ª (décima sétima) legislatura, 

sob a presidência do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, secretariada pelos Vereadores 

Anselmo Heimbecher Osório e Marcos Ribas, com a presença dos Vereadores Arildo 

Santos Zaleski, Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e 

Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Senhor Presidente declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura das atas das duas sessões anteriores, as quais foram 

aprovadas por unanimidade. Procedeu-se a leitura do expediente. Do Prefeito Municipal, 

Excelentíssimo Senhor Edir Havrechaki, ofício 219/2019, de 30/5/2019, encaminhando 

para apreciação projeto de lei que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no 

valor de R$ 48.690,00”, numerado 5293; ofício 222/2019, de 3/6/2019, enviando para 

apreciação projetos de lei que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de 

R$ 44.051,54” e “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

120.000,00”, numerados 5294 e 5295, respectivamente; e ofício 220/2019, de 30/5/2019, 

em resposta ao ofício 70/2019 da Câmara Municipal, apresentando as informações 

requeridas. Do Procurador Geral do Município, Senhor Fernando Antonio Maciel, ofício 

34/2019, de 28/5/2019, solicitando cópia do processo licitatório instaurado na modalidade 

pregão presencial, sob o número 2/2019, para fins de consulta. Do Senhor Jeferson Luiz 

Pereira, ofício 4/2019, de 4/6/2019, solicitando cópia completa do relatório final da 

Comissão Especial. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, e de 

Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente, requerimento protocolado sob 

número 386/2019, de 31/5/2019, requerendo, “ouvido o Plenário, prazo de 30 dias para 

melhores estudos ao projeto de lei 5287”. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, 

requerimento protocolado sob número 387/2019, de 31/5/2019, requerendo, “ouvido o 

Plenário, prazo de 30 dias para melhores estudos ao projeto de lei 5257”. Do Vereador 

Gilmar Costa, indicação 37/2019, protocolada sob número 388/2019, de 31/5/2019, 

indicando “à Secretaria Municipal de Esporte e Lazer que veja da possibilidade de 

incentivar a realização de campeonatos e torneios de futebol no interior do Município, 

efetuando o pagamento da arbitragem”. Do Vereador Denis Sanson, indicação 38/2019, 

protocolada sob número 400/2019, de 4/6/2019, indicando “à Secretaria Municipal de 

Assistência Social que veja da possibilidade de prestar assistência à família de Aurelina 

Robes Ramiro, a qual pode ser encontrada através do telefone (42) 999174337”. Do 

Vereador João Savi, indicação 39/2019, protocolada sob número 401/2019, de 4/6/2019, 

indicando “à Secretaria de Obras e Infraestrutura que seja realizada a ampliação e 

substituição das lâmpadas dos postes de iluminação pública no acesso da ponte do Rio 

Monjolo ao Bairro da Vila Rosa”, e indicação 40/2019, protocolada sob número 402/2019, 

de 4/6/2019, indicando “à Secretaria de Obras e Infraestrutura a recuperação da cabeceira e 

colocação de guard rails na ponte sobre a linha férrea e Rio do Salto”. Do Vereador 

Rogério Czelusniak, indicação 41/2019, protocolada sob número 403/2019, de 4/6/2019, 

indicando “à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura que seja realizada a construção 

de passagem elevada e colocação de placas de sinalização em frente à Escola Estadual 

David Carneiro”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, pareceres 

favoráveis aos projetos de lei 5284 e 5288 ao 5291, e favorável dos Vereadores Arildo 

Santos Zaleski e Marcos Ribas e contrário do Vereador Denis Sanson ao projeto de lei 

5292. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, pareceres 

favoráveis aos projetos de lei 5288 ao 5290. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas, 

parecer favorável dos Vereadores Arildo Santos Zaleski e Gilmar Costa e contrário do 

Vereador João Savi ao projeto de lei 5292. Esgotada a matéria do expediente, procedeu-se a 

verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os Vereadores titulares. 

Inscrito para fazer uso da palavra o Vereador João Alberto Ferreira da Costa, com o assunto 

“saúde pública”. Cumprimentou a todos. Disse que há uma semana foi concluído o relatório 

final da Comissão Especial que tratou de assuntos relacionados à saúde pública em 

Palmeira, o qual foi protocolado junto à Casa e está disponível para os Vereadores e para a 

comunidade, e que aqueles que pretenderem podem requerer a abertura de uma CPI. Que 

foram levantados fatos que devem ser divulgados. Relatou, sobre as acusações de tortura e 

assassinato, que há procedimentos investigatórios criminais em andamento no Ministério 
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Público local, de autoria do Hospital Santa Casa. Informou, em relação as alegadas 

cobranças em duplicidade praticadas pelo hospital, que há um pedido de investigação junto 

ao Ministério Público local, de autoria do Município, e ainda que a diretoria da instituição 

abriu um processo de sindicância para averiguar se isso, de fato, aconteceu. Falou, sobre a 

atuação de algumas empresas terceirizadas na área da saúde municipal, que há uma 

representação no TCE/PR que trata do assunto e um processo no Ministério Público local. 

Disse que a Comissão sugeriu ao Hospital Santa Casa que atualize o regimento interno do 

seu corpo clínico, destacando que alguns médicos que atuam na instituição estão impedindo 

a entrada de novos profissionais, tornando refém o serviço público para obterem ganhos 

próprios. Que se o hospital, sozinho, não conseguir resolver a situação, terá o apoio do 

Poder Legislativo. Disse ainda que foi sugerido que se evitem interferências político-

partidárias na realização dos serviços públicos de saúde, salientando que aqueles que 

quiserem ser candidatos devem procurar os partidos, e não os hospitais e igrejas. Informou 

que recebeu mensagem do Senador Flávio Arns externando apoio ao projeto de emenda à 

Constituição que estende os mandatos de Vereadores e Prefeitos por dois anos. Afirmou 

que é contra essa proposição, pois a população elegeu seus representantes para atuarem por 

quatro anos. Que em razão do possível adiamento das eleições, acredita que possa haver o 

arrefecimento dessa briga política que mina a saúde e o hospital e se acabem os exageros. 

Disse que duas situações levantadas pela Comissão Especial podem ser investigadas por 

CPIs: as irregularidades nos vínculos empregatícios de médicos com o Município e com 

empresas terceirizadas da área da saúde, os quais receberam cerca de R$ 4 milhões dos 

cofres públicos, e as cobranças em duplicidade praticadas pela Santa Casa. Agradeceu a 

todos pela atenção. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão única, em bloco, foram 

aprovados por unanimidade os requerimentos protocolados sob números 386 e 387/2019. 

Em discussão única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 35 e 

36/2019. Em 2ª discussão, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de 

lei 5285 e 5286. Em 1ª discussão, em separado, foram aprovados por unanimidade os 

projetos de lei 5284, 5288, 5289 e 5290, sendo que o projeto de lei 5284 foi à votação 

nominal. Em 1ª discussão, o projeto de lei 5291. O Vereador Marcos Ribas disse que é 

conhecida a importância que o falecido Senhor Roberto Duarte Bragagnolo teve para a 

comunidade palmeirense, o qual atuou como médico, sendo justa essa homenagem. O 

Vereador Anselmo Heimbecher Osório concordou com as palavras do Vereador Marcos 

Ribas. Em votação nominal, foi aprovado por unanimidade. Em 1ª discussão, foi aprovado 

pela maioria o projeto de lei 5292. O Senhor Presidente encaminhou os projetos de lei 5293 

ao 5295 para as Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, e de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização, para análise e emissão de pareceres. Inscrito para 

explicação pessoal o Vereador Anselmo Heimbecher Osório, com o assunto “palanque 

político”. Disse que está Vereador, mas é pastor. Que não tem como evitar buscar a 

simpatia dos demais membros da igreja da qual faz parte, e carinhosamente, não lhe diz 

respeito parte do discurso realizado pelo Vereador João Alberto Ferreira da Costa. Inscrito 

para explicação pessoal o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “corpo clínico e 

sociedade”. Relatou que foi informado por pessoa ligada a Santa Casa que a diretoria está 

tendo dificuldades para fechar escalas de plantões, indicar o responsável pelo SUS e 

realizar outras atividades devido à resistência de alguns médicos do corpo clínico, conforme 

também relatado pelo Vereador João Alberto Ferreira da Costa, e que estes profissionais 

devem ser identificados. Disse que se falava que o Sr. Techarlles Johnn Czlusniak era o 

problema, mas que não houve melhoras com a sua saída, e todos devem ficar atentos para 

ver quem realmente tem a ganhar com o boicote à saúde municipal. O Senhor Presidente 

convocou sessão extraordinária para o dia 6 (seis) do corrente, às 17 (dezessete) horas, para 

apreciação, em 2ª discussão, dos projetos de lei 5290 e 5291. Determinou a entrega aos 

Senhores Vereadores da prestação de contas referente ao mês de maio de 2019. 

Parabenizou o Vereador Marcos Ribas pela lembrança e homenagem ao médico Roberto 

Duarte Bragagnolo, de saudosa memória. Nada mais havendo a ser tratado, lembrou que a 

próxima sessão ordinária será realizada no dia 11 (onze) do corrente, no horário regimental, 

constado da ordem do dia a discussão única das indicações 37 a 41/2019 e a 2ª discussão 

dos projetos de lei 5284, 5288, 5289 e 5292. Agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a sessão, da qual, para tudo constar, foi lavrada a presente ata, assinada pelo 

Senhor Presidente e 1º Secretário. 


